

## Vilma Yamileth Ventura García

Sergio Jiménez Ruiz

**Ensayo primer parcial** 

Antropología Médica I

1°B

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre de 2022.

## Antropología Médica I

La antropología es la ciencia que estudia al ser humano y como una de sus extensiones está la antropología medica la cual estudia la salud a través de la cultura del paciente, a continuación, veremos cómo se ha ido desarrollando a través de los años y como se relaciona con el paciente enfermo e intenta ayudarlo.

Se describe a la antropología medica como una ciencia que estudia los comportamientos sociales y culturales de las personas en una sola sociedad, y los médicos y antropólogos han conservado un tipo de medicina más tradicional y popular en la región en la que se llegue a encuentran, por ejemplo, la forma de la cultura latinoamericana para resolver alguna enfermedad.

La antropología medica se ha permitido discutir con otras ciencias de la medicina sobre algunos cuestionamientos y ver hacia donde pueden llegar, como el de si la cultura llega a influenciar en la salud de la persona o como medicarse para poder estar "sano" o si en las culturas hay enfermedades de las cuales estas se encargan de solucionar.

la antropología y la medicina se pudieron unir para dar programas a con intento de enseñar cómo se manejaban algunos programas de medicina como los hospitales, y dándose cuenta de que funciono y brindando una atención mejorada para los enfermos del país, esto hizo que la antropología se decidiera meter en los programas de salud de algunos países en desarrollo de la medicina. A día de hoy se ha utilizado instituciones que ayuden y aporten una lucha contra algunas enfermedades, tanto como para prevenirlas como ayudar a su intento de control.

No se puede negar que la antropología médica es necesaria para cualquier medico en desarrollo, ya que le permite analizar todo el entorno del paciente tanto como social, cultural o biológico y no dejemos de lado también que de igual forma toma en cuenta otras cuestiones como sus costumbres o los valores que este posea.

Algunos autores, como Pedro Laín Entralgo, creían Considerar que la medicina no cura sin la ayuda fundamental científica de la esencia del ser humano en su máxima plenitud, y otros autores no llegan a verlo como una ciencia "natural" si no lo contrario lo ven más que nada cultural. Con plantean la relación del médico y el paciente como una relación amorosa, aunque a mi parecer se puede percibir más de una forma "profesional y sin ninguna atadura emocional". También estos autores describen la antropología médica como la ciencia del ser

humano cuando está sano y enfermo. Aunque para ser franca lo llego a percibir mas como una ciencia que se dedica al estudio del humano como una persona que siente y tiene una cultura la cual se deba respetar y tratarlo del mismo modo que cualquier otra persona, y darle la atención que se merecer.

A través de los años la medicina ha intentado con éxito, en algunos caos, curar y atender de forma eficaz algunas enfermedades que se han presentado a través de los años, por ejemplo, se llegó a intensificar la atención a los pacientes cuando estallo la primera guerra mundial y siendo necesaria la antropología médica para poder comprender los malestares que algunos soldados, y otros enfermos que habían, lo que necesitaban para que fueran resueltos.

Otras ciencias ayudan a la medicina en algunos aspectos, como el rendimiento y el control sanitario de los enfermos.

Con esto, podemos decir que la antropología siempre va a intentar saciar los pedidos de los pacientes con teorías acerca de su enfermedad y ver qué cosa lo puede provocar como el lugar donde vive o si su cultura llega a influir en su vida cotidiana, con esto en mente suele intentarse la mejora de la información que se a diagnosticado e intentar llegar a una conclusión o solución al problema que la persona posea, pero siento empáticos en su situación.

Se ha dicho que para que un médico se realice de forma correcta y suficiente, sería necesario que se acercara y relacionara con algunos aspectos culturales de algunas personas para que este de una atención al paciente de mayor y eficaz calidad basándose más que nada en la culturalidad desde que inicia su profesión como médico general o especializado.

Con lo que mencione anteriormente se puede ver como la antropología y en especial la antropología medica se relaciona correctamente con la atención médica y como es que ha ido evolucionando, pasando a ser una "sugerencia" a ser prácticamente indispensable para el medico de hoy en día.

Con lo anterior ya mencionado, podemos decir que la antropología médica a estado desde el inicio de la medicina, pero nunca se había llevado acabo, pero poco a poco se intensifico su utilidad que hasta es indispensable para poder brindar la atención necesaria para las personas, independientemente de su género, cultura, lugar de origen o forma de vivir y es necesario en el día a día del médico de hoy, a día de hoy nos ha ayudado a mejorar la comprensión de algunas enfermedades de pacientes al tener consideración su ámbito social y cultural.

## Bibliografía

Méndez, O. Q. (2013). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.* Cuba: Mi SciELO.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Artículos.

Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. España: MARC.

